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EXTINÇÃO DA FUNASA VIRA DOR DE 
CABEÇA PARA PREFEITOS NO RN
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CÂMARA DE NATAL

ÉRIKO JÁCOME ASSUME COMO 
NOVO PRESIDENTE DA CASA

VEREADOR OCUPA FUNÇÃO, APÓS 
RENÚNCIA DE PAULINHO FREIRE
PÁGINA 3

SEGURANÇA
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POLICIA MILITAR INICIA USO DE 
CÂMERAS EM FARDAMENTO

EQUIPAMENTOS SERÃO UTILIZADOS 
POR POLICIAIS DA ROCAM E CPRE
PÁGINA 11

MIDWAY 
MALL INICIOU 
COBRANÇA NESTA 
SEGUNDA-FEIRA
PÁGINA 8

CONFIRA AÇÕES 
DO GOVERNO 
DO RN E DA 
ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA

ESTACIONAMENTO

POTIGUAR 2022: 
CONTRA OS 
LANCES NÃO HÁ 
ARGUMENTOS
PÁGINA 11

DIEGO BRENO
APLICAÇÃO 
DO ESG NAS 
EMPRESAS  
ESTATAIS
PÁGINA 5

NOVO DIREITO

Gestores municipais estão preocupados com os efeitos da extinção da Fundação Nacional 
de Saúde (Funasa) no Rio Grande do Norte. O fechamento do órgão foi uma das primeiras 
atividades do presidente Lula (PT). Em 2022, a Funasa injetou R$ 220 milhões no Estado
PÁGINA 4

DEPUTADOS ESTADUAIS TOMAM 
POSSE PARA NOVA LEGISLATURA

Nesta quarta-feira (1º), os 24 parlamentares serão empossados. Destes, oito são novatos na Casa Legislativa Potiguar
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Ezequiel Ferreira 
recepciona novos 
deputados e 
apresenta Casa
PÁGINAS 3 e 4

RECEPÇÃO

Novas práticas 
de governança 
são adotadas 
pelo 
Legislativo 
PÁGINAS 8 e 9

Expansão 
de sinal e 
modernização 
fortalecem TV 
Assembleia
PÁGINAS 10 e 11

Escola da 
Assembleia 
reunirá equipe 
de novos 
assessores 
PÁGINAS 14 e 15

Obra do 
Memorial do 
Legislativo 
será concluída 
até junho 
PÁGINAS 12 e 13

Sistemas da 
ALRN são 
implantados 
em Santa 
Catarina
PÁGINAS 6 e 7

HORIZONTE 2023 INOVAÇÃO FORMAÇÃOPATRIMÔNIOTECNOLOGIA
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Estudo aponta local 
ideal para porto-
indústria verde
PÁGINA 2 e 3

Proedi atrai 
investimentos e 
empregos para o RN
PÁGINA 5

Governo define 
calendário de 
pagamentos
PÁGINA 12

Operação Verão 2023 
mobiliza 1,7 mil 
agentes de segurança
PÁGINA 8 e 9

Estado recebe 
novos veículos para 
modernizar frota
PÁGINA 11

Obras Indústria Salários Proteção Serviço

GOVERNO DO RN RECEBE GARANTIA 
DE RECURSOS FEDERAIS PARA OBRAS
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GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA PARTICIPOU, EM BRASÍLIA, DE UMA SÉRIE DE REUNIÕES COM MINISTÉRIOS E SECRETARIAS DO GOVERNO 
FEDERAL. O ESTADO VAI RECEBER R$ 243 MILHÕES PARA A RECUPERAÇÃO DE RODOVIAS FEDERAIS, ALÉM DE OUTROS INVESTIMENTOS
PÁGINA 6 E 7
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CASTANHA
Em 2022, a produção nacional de cas-
tanha de caju ficou em 146.603 tonela-
das, o que representa alta de 33% em 
relação ao ano de 2021. No Rio Grande 
do Norte, a produção ficou em 18.169 to-
neladas, um aumento de 9% em com-
paração com o ano anterior, em que a 
produção marcou 16.667 toneladas.

SAÚDE
O Rio Grande do Norte vai receber 
R$ 2,8 milhões para custear ações 
de vigilância, prevenção e contro-
le das IST/Aids e Hepatites virais.  

MEI
Os valores de contribuição previden-
ciária ao Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) para profissionais 
que contribuem de forma individu-
al ou facultativa vão subir a partir de 
fevereiro. Seguindo a alíquota de 5% 
sobre o piso salarial (R$ 65,10), acres-
cida de impostos a depender da ati-
vidade exercida, os novos valores para 
MEIs (Microempreendedores Indivi-
duais) variam de R$ 66,10 a R$ 71,10. 

CONSTRUÇÃO CIVIL
A Sondagem Indústria da Constru-
ção, elaborada pela FIERN em par-
ceria com a CNI, revela que, o índice 
do nível de atividade do setor atin-
giu 48,1 pontos em dezembro de 
2022, mostrando queda em relação 
ao mês anterior, embora menos in-
tensa do que em novembro. Na mes-
ma direção, o número de emprega-
dos também apontou retração (44,4 
pontos). A Utilização da Capacida-
de Operacional (UCO), por sua vez, 
não variou, permanecendo em 43%. 

ENERGIA
Os moradores das zonas urbana e ru-
ral das cidades de Nova Cruz e Tan-
gará poderão acessar até 30 tipos de 
serviços na Unidade Móvel de Aten-
dimento da Neoenergia Cosern nes-
ta segunda-feira (30) e terça-feira (31). 
O veículo, adaptado para funcionar 
como uma agência móvel, ficará esta-
cionado nas áreas centrais das cidades 
das 09h às 16h. Na Unidade Móvel, os 
cidadãos terão a oportunidade de ne-
gociar dívidas, solicitar desligamento 
do fornecimento de energia elétrica, 
modificar titularidade para cobrança 
da conta de luz, emitir segunda via de 
pagamento, entre outros serviços.

VETOS
A lista de vetos presidenciais que 
aguardam votação no Congresso tem 
24 itens, incluídos os cinco primeiros 
vetos do novo presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da Silva. O veto a 
mudanças na Lei dos Crimes contra 
o Estado Democrático de Direito  (Lei 
14.197, de 2021) é um dos destaques, 
em razão dos ataques golpistas às se-
des dos três Poderes, em 8 de janeiro.

BOTÃO DO PÂNICO
Novo projeto de Lei estipula instala-
ção de “botão de pânico” em todos 
os telefones celulares homologados 
pela Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel). Pelo texto, o dis-
positivo servirá para proteger pesso-
as em casos de ameaça ou agressão, 
permitindo o acionamento imediato 
das autoridades policiais e o compar-
tilhamento, em tempo real, da locali-
zação do aparelho, mesmo com a tela 
bloqueada.

O senador Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG) é o favorito para seguir na 
presidência do Senado. Ele con-
tabiliza cerca de 40 votos. O prin-
cipal adversário, o senador eleito 
Rogério Marinho (PL-RN), contudo, 
aposta no voto dos indecisos. Ele  
acredita levar o pleito para o 2º tur-
no. O potiguar estima ter 34 votos. 

OPINIÃO
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SETE CIDADES DO RN SÃO 
PREJUDICADAS POR DECISÃO 
JUDICIAL; EXTREMOZ SOFRE 
PIOR PERDA DE FPM 

CONFIRA OS MUNICIPIOS QUE DEVERIAM TER 
GANHO DE COEFICIENTES DO FPM EM 2023, MAS 
NÃO TERÃO. A SABER:

Uma nova decisão do 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal - STF, Ri-
cardo Lewandowski, pre-
judicou sete municípios 
potiguares que passa-
riam a receber mais re-
cursos para fazer frente 
às despesas, em função 
do aumento populacio-
nal comprovado pelo últi-
mo censo do IBGE (2022). 
Extremoz é o mais pre-
judicado, pois é a cidade 
que mais cresceu em ha-
bitantes, mas não rece-
be recursos suficientes 
para bancar seus gastos. 
Além de Extremoz, Florâ-
nia, Jaçanã, São Gonçalo 
do Amarante, São José de 
Campestre, Tibau do Sul e 
Campo Grande também 
apresentaram aumento 
populacional (IBGE 2022), 
mas não terão mais direi-
to a esta correção que fa-
ria justiça a um problema 
histórico que se agrava.

“Lamentamos, vamos 
recorrer e continuar lutan-
do para corrigir essa injus-
tiça. O IBGE comprovou o 
que todos já sabíamos. 
Extremoz recebe o repas-
se do FPM apenas para 29 
mil habitantes mas tem 
que bancar mais de 61 mil. 
Extremoz perdeu mais de 
R$ 40 milhões em ape-
nas 2 anos só de FPM. Nós 

não desistiremos”, afirma 
Jussara Sales, prefeita de 
Extremoz. Os números 
mostram que Extremoz 
se tornou a terceira ci-
dade do Brasil que mais 
cresceu em termos habi-
tacional. Os dados seriam 
motivo de comemoração, 
se os repasses financeiros 
para o município tives-
sem acompanhado este 
crescimento. O problema 
é que não houve atualiza-
ção monetária e Extremoz 
continuou recebendo os 
mesmos recursos.

A nova decisão do mi-
nistro do STF versa sobre 
o uso dos dados prévios 
do Censo 2022 para cál-
culo do FPM também 
nestes municípios que 
ganhariam maiores valo-
res, em razão do aumen-
to da população, descar-
tando a aplicação destas 
correções agora. “Com o 
objetivo de afastar qual-
quer dúvida que dificulte 
o imediato cumprimento 
da decisão prolatada, re-
forço que a Decisão Nor-
mativa – TCU 201/2022 
teve seus efeitos suspen-
sos, não podendo servir 
de lastro para a fixação 
das quotas dos municí-
pios no FPM”, destacou o 
ministro Ricardo Lewan-
dowski.

1. Extremoz
Sobe de 1.4 para 2.4

2. Florânia
Sobe de 0.6 para 0.8

3. Jaçanã
Sobe de 0.6 para 0.8.

4. São G. Do Amarante

Sobe de 3.2 para 3.4

5. São José do Campestre
Sobe de 0.8 para 1.0

6. Tibau do Sul
Sobe de 1.0 para 1.2.

7. Campo Grande
Sobe de 0,6 para 0.8

Extremoz tem 61 mil habitantes, mas recebe repasse do 
FPM  para apenas 29 mil
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Foto: cedidaDiplomado para o cargo de 
deputado federal, cuja função 
assume na próxima quarta-feira 
(1º), o vereador Paulinho Freire 
(União Brasil) renunciou ao car-
go no Legislativo Municipal na 
manhã desta segunda (30) e, con-
sequentemente, também da pre-
sidência da Câmara Municipal de 
Natal. Com isso, o vereador Ériko 
Jácome (MDB) que já fazia parte 
da Mesa Diretora como primeiro 
vice-presidente, foi empossado 
como o novo presidente da Casa. 

Na cadeira de vereador dei-
xada por Paulinho Freire, tomou 
posse Dickson Nasser Júnior 
(PDT), que volta à Câmara Mu-
nicipal de Natal. Já na vaga de 
Divaneide Basílio (PT), eleita de-
putada estadual, assumiu o novo 
vereador Daniel Valença (PT), 
do mesmo partido, para o seu 
primeiro mandato no Legislativo 
de Natal. A solenidade de posse 

Paulinho Freire renuncia e Ériko Jácome 
assume presidência da Câmara de Natal
DICKSON NASSER JÚNIOR E DANIEL VALENÇA FORAM EMPOSSADOS COMO NOVOS VEREADORES DA CASA LEGISLATIVA

Ériko assume no lugar de Paulinho, que vai para o Congresso 
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A foto não nega. A importância da governadora do 
RN Fátima Bezerra no novo governo pode ser vista 
nas imagens dos últimos eventos promovidos pela 
gestão petista. A mais nova é do encontro de Lula 
com os governadores. Na foto oficial, Fátima em des-
taque bem ao lado do presidente

DANIELA FREIRE

DE OLHO NO PODER
Rogério Marinho não brinca em serviço. Depois de sair de 
uma eleição perdida, em 2018, conseguiu virar ministro de 
Bolsonaro, mesmo intrigado com o - até então - superminis-
tro Paulo Guedes. Utilizando todo o discurso bolsonarista, 
ele virou ministro de uma área em que pode fazer uma forte 
pré-campanha no RN. No comando do Desenvolvimento 
Regional, Marinho passou os últimos dois anos visitando 
municípios do Estado, algumas vezes ao lado do presiden-
te, entregando verbas do orçamento secreto aos prefeitos, 
que foram virando aliados. Agora senador eleito pelo PL, ele 
tem demonstrado que quer ser um dos nomes mais impor-
tantes da oposição no Congresso ao Governo Lula. 

ELE NÃO BRINCA
Rogério Marinho virou o principal candidato de oposição 
na disputa pela presidência do Senado Federal. Embora as 
chances sejam pequenas diante do atual presidente, senador 
Rodrigo Pacheco, não se pode duvidar do poder de articu-

GIRO PELO TWITER 
> ...da jornalista Andréia Sadi: “Impossível não se in-
dignar e não chorar com esse material histórico que  
Sonia Bridi e Paulo Zero registraram na terra ianomâmi. Que tra-
gédia. Que desespero ver aquelas crianças sofrendo, meu Deus”; 
...do jornalista Bernardo Mello Franco: “Em reunião com 
chefes de estado da América Latina, Lula fez uma home-
nagem a Darcy Ribeiro. Definiu-o como ‘um brasileiro ex-
traordinário, que se dedicou a repensar nossa região quan-
do uma comunidade latino-americana e caribenha ainda era 
uma miragem. Tendo vivido o exílio nos anos 60 e 70, foi 
dos primeiros a falar da nossa unidade na diversidade’, dis-
se Lula. Banido pela ditadura, Darcy passou 12 anos entre 
Uruguai, Chile, Venezuela, Peru e México. A experiência lhe 
deu uma visão privilegiada do continente e suas mazelas”; 
...do senador Randolfe Rodrigues: “Em um mês de governo, 
Lula:- Retomou o auxílio de R$ 600. - Restabeleceu o Fundo 
Amazônia. - Reconheceu agentes comunitários como profissio-
nais da Saúde. - Deu assistência ao povo Yanomami. - Melhorou 
a política externa do Brasil”.

lação do parlamentar potiguar... Neste domingo, 
uma matéria do site Poder 360 avisou que Marinho 
tem trabalhado nos bastidores para ampliar o nú-
mero de aliados na votação, “oferecendo a eles es-
paços de poder a senadores cujos partidos apoiam 
Pacheco oficialmente, como o MDB”.

TRAIÇÃO A 500M
Rogério Marinho tem mirado no MDB, PSDB e 
União Brasil para desfalcar Pacheco. O candidato 
a presidente do Senado almoçou neste domingo na 
casa do senador Izalci Lucas (PSDB). Segundo o 
Poder 360, o encontro ocorreu na casa do senador 
tucano, no Lago Sul, a aproximadamente 500 me-
tros da residência oficial do presidente do Senado, 
onde mora o seu adversário. Por isso, o título da 
matéria: “Marinho articula traições a 500 metros 
de Pacheco”.

PLANO B?
De acordo com os bastidores de Brasília, também 
pode estar nos planos do candidato potiguar à pre-
sidência do Senado, caso o placar não diminua a 
distância para Pacheco, retirar a candidatura aos 
45 do segundo tempo e, assim, conseguir poder 
para barganhar espaços importantes para a oposi-
ção na composição da Mesa da Casa ou até mesmo 
nas suas principais comissões.

SATISFEITA
A governadora Fátima Bezerra era só alegria na 
semana passada, quando Jean Paul Prates foi ofi-
cializado presidente da Petrobras. Fátima fez ques-
tão de gravar um vídeo para postar em suas redes 
sociais ao lado de Prates, elogiando o novo cargo e 
dando espaço para o aliado falar, de forma resumi-
da, sobre os seus projetos para o RN à frente da es-
tatal. “É um dos melhores especialistas que a gente 
tem nessa área. Chegar à presidência da Petrobras 
foi muito merecido e justo. O RN inteiro torcendo 
por você”, disse a governadora. 

EXPECTATIVA
“Estou honrado com essa missão árdua. Temos muito tra-
balho pela frente, temos que montar uma equipe. Temos 
que enfrentar todo o processo de avaliação das pessoas que 
estamos trazendo para trabalhar com a gente”, respondeu o 
ex-senador, que foi aprovado por unanimidade pelo conse-
lho da Petrobras. Jean aproveitou o encontro para entregar 
em mãos a Fátima o seu livro “Transição Energética e Mo-
bilidade Sustentável”. “Que tem tudo a ver com o Nordeste, 
a força das renováveis do NE”, comentou.

TAXADO
O deputado federal General Girão tem atuado fortemente 
na divulgação de fake news, bem ao estilo bolsonarista. Ele 
chegou a utilizar a tragédia dos Yanomami para publicar 
mentiras... São tantas que quem percorre o Instagram do 
parlamentar, por exemplo, encontra publicação com a tarja 
da própria rede social indicando que o conteúdo comparti-
lhado por ele é enganoso.

aconteceu em sessão solene reali-
zada no Plenário Érico Hackradt, 
no Palácio Frei Miguelinho.

Com a posse do novo presi-
dente da Casa, Ériko Jácome, o 
cargo de primeiro vice-presidente 
ficou vago e foi feita uma nova 
eleição. Por consenso, Hermes 
Câmara, que era o segundo vice-
-presidente, ficou com a vaga. A 
função na Mesa Diretora deixada 
por ele foi assumida, portanto, 
pelo vereador Preto Aquino, elei-
to pelos pares para ocupar a se-
gunda vice-presidência.

Ao NOVO, Ériko Jácome, falou 
sobre a expectativa de assumir a Câ-
mara Municipal de Natal, as pautas 
prioritárias para este ano legislativo 
e, ainda, sobre a relação que preten-
de manter com o Executivo.

NOVO - Com que expec-
tativa o senhor assume o 
comando da mais impor-
tante Casa Legislativa 
Municipal do Estado?

Com as melhores expectativas.  
Estive ao lado do nosso ex-pre-
sidente e atual deputado federal, 

Paulinho Freire vendo de perto 
sua gestão sempre equilibrada. 
Fora isso, possuo anos de experi-
ência na política, mesmo antes de 
me tornar vereador, o que também 
me preparou para este momento. 
Acredito que com tudo que vivi 
nessa jornada, aliado à minha ex-
periência administrativa, teremos 
uma gestão coesa e consistente.

NOVO - Como será o tra-
balho do senhor à frente 
da Mesa?

Acredito que meu trabalho 
à frente da Mesa será baseado 
em transparência e colaboração. 
Quero dar continuidade ao que 
já era muito bem feito pelo nosso 
ex-presidente. Hoje temos uma 
Mesa equilibrada, com vereadores 
responsáveis e altamente compe-
tentes em tudo o que propõem fa-
zer. Sempre buscarei trabalhar em 
conjunto com os demais membros 
para garantir a eficácia na gestão 
da Casa Legislativa e para assegu-
rar que as decisões sejam tomadas 

de forma justa e democrática.

NOVO - Como será o rela-
cionamento com o Exe-
cutivo?

Já tive algumas reuniões com o 
nosso prefeito, Álvaro Dias, e pos-
so afirmar que teremos uma relação 
harmoniosa, valorizando o diálogo 
constante e sempre visando o inte-
resse da população natalense.

NOVO - Quais as pautas 
prioritárias para este ano 
de 2023?

Nossas pautas são sempre 
baseadas nas necessidades e de-
safios da população, com o ob-
jetivo de proporcionar melhorias 
na vida de todos. Vou sempre 
apoiar toda e qualquer ação que 
promova a qualidade de vida do 
cidadão natalense, incluindo edu-
cação, moradia, cultura e saúde, 
que sempre foram bandeiras do 
meu mandato. Acredito muito em 
pautas que promovam o turismo 
e o desenvolvimento econômico, 
com geração de emprego e incen-
tivo à inovação no mercado.
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Em 11 meses foram construídos 1.651 poços no RNm, beneficiando mais de 57 mil famílias

Foto: Divulgação 
Os prefeitos de municípios 

potiguares estão preocupados 
com os efeitos da extinção da 
Fundação Nacional de Saúde (Fu-
nasa) no Rio Grande do Norte. O 
temor é que as pequenas cidades 
fiquem desassistidas com as po-
líticas públicas de saneamento e 
de perfuração de poços que eram 
geridas pelo órgão. 

O fechamento da Funasa foi 
uma das primeiras atividades do 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, à frente do 
cargo. A MP produziu efeito a 
partir do dia 24 de janeiro, últi-
ma terça-feira, estabelecendo a 
absorção de suas competências, 
patrimônio e pessoal pela admi-
nistração direta, distribuídas entre 
o Ministério da Saúde e o Minis-
tério das Cidades.

A Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) enviou ofício 
ao presidente da República plei-
teando a reestruturação e o for-
talecimento da Funasa ao invés 
da sua extinção. A entidade alega 
que foi apontado o risco de Mu-
nicípios de até 50 mil habitantes 
e consórcios de até 150 mil ha-
bitantes ficarem desassistidos de 
políticas públicas de saneamento. 
No Rio Grande do Norte, com 
dados de 2022, a Funasa injetou 
R$ 220 milhões em serviços de 
saneamento e acesso à água. Com 
isso, foram construídos 1.651 po-
ços em apenas 11 meses, benefi-
ciando 57.231 famílias (cerca de 
9% da população potiguar).

A superintendência potiguar 
construiu mais poços do que a 
soma de todos os órgãos regio-
nais da Funasa em todo o Brasil. 
Como a medida provisória re-
quer aprovação do Congresso, os 
prefeitos seguem em compasso 
de espera. A preocupação é com 
a possível paralisação das obras 
resultantes de convênios celebra-
dos nos últimos anos entre a Fu-
nasa e os Municípios.

O temor é que ocorra vácuo 
na execução de políticas e ações 
direcionadas aos municípios 
de pequeno porte e comunida-
des tradicionais, reduzindo ain-
da mais o apoio aos Municípios 
a partir da extinção da Funasa. 
Apesar da determinação de ex-
tinção, ainda existem esperanças 
para que a Funasa permaneça 
existindo, e ambas dependem do 

Congresso Nacional. Por isso, 
existe atualmente um movimento 
em torno de parlamentares, espe-
cialmente os das regiões Norte e 
Nordeste, as mais beneficiadas 
pelas ações da Fundação, para que 
não permitam o fim do órgão.

O Congresso precisa avalizar 
os efeitos da Medida Provisória 
nº 1156, de 2023, aprovando o 
texto em até 60 dias após a publi-
cação da MP, que ocorreu no dia 
2 de janeiro. As opções que via-
bilizam a continuidade da Funasa 
são a votação contrária à MP, ou 
a não aprovação no tempo legal, 
o que acarretaria a perda de vali-
dade do documento. 

O superintendente da Fun-
dação no Rio Grande do Norte, 
Pablo Tatim, abriu diálogo com 
membros da bancada potiguar 
em Brasília, bem como com par-
lamentares de outros estados, 
para pedir apoio à manutenção 
da Fundação. Ele vê com otimis-
mo a possibilidade de haver uma 
reversão nos efeitos da MP. 

“Eu entendo, por tudo que 
conversei com parlamentares de 
vários partidos e de vários es-
tados, que a medida provisória 
tende a ser rejeitada. Mas eu acre-
dito no compromisso histórico 
do presidente Lula com os mais 
pobres no sentido de revogar essa 
matéria”, diz o superintendente 
da Funasa no RN.

Tatim explica ainda que as 
tratativas diretamente com o Go-
verno estão sendo feitas por um 
comitê formado por servidores 
da Fundação, que recebem ajuda 
de parlamentares sensíveis à cau-
sa, que por sua vez são acionados 
pelos representantes regionais da 
Funasa. “A nível Brasil, quem está 
fazendo essa comunicação é esse 
comitê de servidores; e nós, os su-
perintendentes, fazemos a interlo-
cução com os parlamentares fede-
rais do Estado”, esclarece Tatim.

No Rio Grande do Norte, 
pelo menos dois deputados fe-
derais interessados em reverter 
o fim anunciado da Funasa con-
versaram com o representante do 
órgão: João Maia (PL) e Benes 
Leocádio (UB). 

Por meio de sua assessoria, 
Maia informou que o empenho 
na defesa da Fundação é coleti-
vo no RN. “O deputado federal 
João Maia tem total conheci-

Extinção da Funasa preocupa 
autoridades e parlamentares 
MEDIDA PROVISÓRIA EDITADA POR LULA DETERMINA FIM DA FUNDAÇÃO, MAS PRECISA DE AVAL DO CONGRESSO

REPRESENTANTE DOS MUNICÍPIOS É 
CONTRA A EXTINÇÃO DA FUNASA

QUASE 9% DA POPULAÇÃO DO RN TEVE 
ACESSO À ÁGUA POR MEIO DA FUNASA 

Além dos parlamentares, 
quem também já demonstrou 
interesse na permanência da 
Funasa foi a Federação dos 
Municípios do Rio Grande do 
Norte (Femurn). Por meio do 
presidente da entidade, o pre-
feito Luciano Santos, de Lagoa 
Nova, se manifestou contrário 
à MP 1156/2023, citando feitos 

da Fundação nos municípios po-
tiguares. 

“Aqui, no nosso semiárido 
nordestino, entendo que a Funa-
sa tem uma forte atuação. Ape-
sar dos poucos recursos, o órgão 
federal, nos últimos dois anos, 
atuou de forma forte e contun-
dente, com ampliação nos siste-
mas de adutoras, especialmente 

na perfuração de poços, levando 
esperança e dignidade para as 
pessoas nas localidades mais dis-
tantes dos centros urbanos”, diz 
o presidente da Femurn, Lucia-
no Santos, que confirma o apoio 
ao entendimento da CNM, em 
favor de uma mudança de posi-
cionamento do Governo Fede-
ral com relação à Funasa.

Ao falar sobre o impacto da 
extinção da Fundação, Tatim 
lembrou que em 2022 mais de 
57 mil famílias potiguares foram 
beneficiadas por ações da Funa-
sa. Dos 167 municípios do RN, 
as ações da Fundação chegaram 

à 163, e no mês de fevereiro 
deve chegar em Baía Formosa e 
Caiçara do Norte, os municípios 
faltantes, dado que Parnamirim 
e Natal não entram na lista por 
não possuírem zona rural.

“Só no ano passado nós constru-

ímos 1.651 poços, beneficiando 57 
mil famílias que não tinham água 
e passaram a ter”, diz Pablo Tatim 
que completa: “tendo água boa, a 
pessoa não toma água ruim, que é 
um dos maiores vetores de trans-
missão de doenças que existe”.

mento da importância e do tra-
balho desenvolvido pela FUNA-
SA no RN. A bancada potiguar 
está totalmente empenhada e 
unida contra a extinção da FU-

NASA”, diz o comunicado en-
viado à reportagem do NOVO.  
De acordo com Pablo Tatim, 
o deputado Benes Leocádio se 
comprometeu em reunir a banca-

da potiguar para definir uma po-
sição ao tema, no entanto, ele já 
adiantou que posição dele como 
“deputado municipalista é defen-
der a não extinção da Funasa”.
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O aumento tarifário do trans-
porte público de Natal, altamente 
especulado na última semana, por 
enquanto está fora de discussão 
para o Conselho Municipal de 
Transporte e Mobilidade Urbana 
(CMTMU). Foi o que informou 
o secretário adjunto da Secretaria 
Municipal de Mobilidade Urbana 
(STTU), Walter Pedro, após a úl-
tima reunião do CMTMU, realiza-
da na quinta-feira (26). 

Uma suposta discussão inter-
na do Conselho sobre o aumen-
to da tarifa, vazada por alguns 
dos conselheiros, não agradou os 
usuários. “Aumento de tarifa com 
um serviço que é uma piada para 
a população. Deveriam discutir a 
melhoria do serviço e principal-
mente da frota”, comentou Laris-
sa de Oliveira, leitora do NOVO, 
nas redes sociais. 

As pautas citadas por Larissa 
são as que de fato devem entrar 
em discussão nos próximos en-
contros do CMTMU, que aconte-
cem nas últimas quintas-feiras de 
cada mês. “Na próxima reunião, 
a gente vai iniciar as discussões 
sobre a qualidade do serviço do 
transporte público em Natal. Pelo 
menos nessa primeira reunião, a 
tarifa estará fora de discussão. Só 
vamos entrar nessa pauta quando 
a gente conseguir concluir todas 
as discussões com relação ao 
transporte”, informou Walter. 

“Fora de discussão”, diz 
STTU sobre aumento 
tarifário em Natal
O CONSELHO MUNICIPAL DE TRANSPORTE EMITIU NOTA DE REPÚDIO INFORMANDO QUE NÃO 
DEBATEU O ASSUNTO DO REAJUSTE, DIVULGADO POR EMPRESÁRIOS NA ÚLTIMA SEMANA

Tarifa está há 44 meses sem reajuste e empresários alegam que a desatualização monetária levará sistema à falência

Foto: Frankie Marcone/Arquivo Novo

ESG NAS EMPRESAS ESTATAIS

A Lei Federal n.º 13.303, de 30 de 
junho de 2016, dispõe sobre o estatu-
to jurídico da empresa pública, da so-
ciedade de economia mista e de suas 
subsidiárias, no âmbito da União, dos 
Estados, do Distrito Federal e dos 
Municípios. Desde a entrada em vi-
gor desta lei diversas foram as altera-
ções na gestão e funcionamento das 
empresas estatais em todo o Brasil, 
as quais ainda enfrentam dificuldades 
em fazer cumprir algumas disposi-
ções e preceitos relacionados aos as-
pectos de sustentabilidade ambiental, 
responsabilidade social e governança 
corporativa (ESG). 

O cenário atual exige cada vez 
mais atenção com os três pilares 
supracitados do ESG, principal-
mente porque os stakeholders 
(partes interessadas) na relação 
com as estatais e a sociedade em 
geral exigem destas pessoas jurídi-
cas posturas éticas e transparentes 
que sejam condizentes com as ati-
vidades por elas desenvolvidas. 

Sendo assim, não se pode olvidar, 
por oportuno, que as ações desenvol-
vidas pelas estatais e por seus direto-
res atualmente implicam diretamente 
na lucratividade da empresa, razão 
pela qual se faz ainda mais necessário 
o estímulo as ditas boas práticas, pois 
desde 2004 que o Relatório de pacto 
global da ONU e do Banco Mundial 
alcunham que: “Quem se importa, 
ganha”, expressão que justificou a 
própria criação da sigla ESG.

A supracitada sigla desenvolvida 
adequadamente permite que as estatais 
possam alcançar melhores resultados 
para os seus negócios, através da im-
plementação da inclusão, diversidade, 
melhores práticas de gestão e adminis-
tração, bem como atuação responsável 
com o meio ambiente e o social.

Vale consignar ainda que os pila-
res do ESG estão contemplados nos 
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU e, por conseguin-
te, contribuem para que se alcancem 
os objetivos e metas previstos na 
Agenda 2030 a nível internacional. 

O que vocês acham das estatais 
brasileiras? Concordam com a im-
portância dos pilares do ESG para 
as estatais? As estatais possuem obri-
gações legais relacionadas a sustenta-
bilidade ambiental, responsabilidade 
social e governança corporativa, mas 
o sucesso destas empresas deve ir 
além do mero cumprimento da legis-
lação, pois é preciso atingir seus prin-
cipais objetivos nos negócios desen-
volvidos e influenciar positivamente 
na sociedade.

COSTA NETO
Advogado do CCGD Advocacia, 
e professor universitário

Nota de repúdio

No dia 20 de janeiro, alguns 
empresários conselheiros divul-
garam para a imprensa um pe-
dido de atualização, em caráter 
de urgência, da planilha tarifária 
do transporte público de Natal 
à STTU. De acordo com eles, “a 
atual tarifa vigora desde 19 de 
maio de 2019, portanto há 44 
meses estando completamente 
desatualizada”. 

De acordo com Nilson Quei-
roga, consultor técnico do Sindi-
cato das Empresas de Transporte 
Urbano (Seturn), a não atualiza-
ção desse documento “vai levar à 
falência todo o sistema de trans-
porte público de Natal”. 

Durante a reunião deste mês 
de janeiro, integrantes do CMT-
MU criticaram a divulgação do 
assunto, uma vez que ele ainda 
não havia virado pauta para dis-
cussão no Conselho. “Houve ape-
nas a discussão de trazer o assunto 
em pauta. Eu sou favorável que 
qualquer assunto que se refira ao 
transporte público de Natal venha 
a este Conselho. Nosso nome não 

deve ser passado para a imprensa 
de forma deturpada”, disse André 
Arruda, presidente do Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa.

A STTU informou ter sido 
pega de surpresa com a divulga-
ção do suposto aumento tarifário. 
“Nos estranhou, porque até então 
os interessados iam pessoalmen-
te à imprensa fazer algum tipo 
de reclamação ou denúncia, mas 
nunca usavam uma discussão do 
Conselho para pautar a imprensa, 
sem autorização, colocando algu-
mas entidades em uma situação de 
desconforto. A Secretaria sempre 
teve responsabilidade com rela-
ção às discussões da tarifa. Sem-
pre tivemos o cuidado de divulgar 
os novos valores após exaustivas 
discussões. No momento oportu-
no que a gente receber o projeto 
que a Associação Nacional do 
Transporte Público fizer, a equipe 
técnica precisa de um tempo para 
analisá-lo e aprová-lo. Aí traremos 
para discussão no Conselho”, dis-
se o adjunto Walter.

“A gente entende que o Se-

turn articulou com os empresá-
rios para pautar, no Conselho, o 
aumento da tarifa; mas não tem 
a mesma disposição para iniciar 
o processo de licitação do trans-
porte público com a Prefeitura 
de Natal, que está há mais de 10 
anos sem nenhum processo de li-
citação. Enquanto isso, os ônibus 
estão caindo aos pedaços”, disse 
Milena Barbosa, representante da 
União dos Estudantes Secunda-
ristas Potiguares (UESP). 

Ao NOVO, Milena disse que 
os empresários estão querendo 
implantar um “cavalo de tróia”. 
“A discussão da planilha tarifária 
também inclui o aumento da pas-
sagem. E é exatamente contra isso 
que a gente se posiciona. Quem é 
estudante e pega ônibus todos os 
dias, enfrenta a realidade da su-
perlotação do transporte, a falta 
de estrutura e todas as questões 
que temos que enfrentar cotidia-
namente. Somos pela diminuição 
da passagem, pelo passe livre, mas 
que isso seja feito com luta, e não 
com conchavos”, concluiu.

O CMTMU emitiu, após 
a reunião da última quinta-
-feira, uma nota de repúdio 
informando que não aprovou 
nem cobrou reajuste das ta-

rifas de ônibus de Natal. O 
Conselho disse que o reque-
rimento do Seturn ainda não 
foi apreciado. “Não foi assi-
nado nenhum ofício/docu-

mento coletivo à Prefeitura, 
nem tampouco houve mani-
festação coletiva de cobrança 
ou favorável a reajuste tarifá-
rio”, informou o documento.



www.novonoticias.com.br 6GERALSegunda-feira, 30 de janeiro de 2023

A Prefeitura do Natal vai 
gastar R$ 40 mil com prevenção 
a desastres naturais em 2023. A 
informação está no orçamento 
municipal publicado no último 
dia 19. O valor corresponde a 
1% do que foi gasto com a re-
construção da Rua Mirassol, em 
Felipe Camarão, na Zona Oeste 
da capital, que foi destruída por 
uma cratera que se formou após 
as fortes chuvas de julho passado.

Em 2023, os efeitos da chu-
va já foram sentidos em diversas 
regiões de Natal.  Uma cratera se 
abriu na Rua Gutemberg Freire, 
no bairro Nordeste, na Zona 
Oeste, após o intenso período 
chuvoso dos últimos dias. 

De acordo com a Secretaria 
Municipal de segurança Pública e 
Defesa Social (Semdes) de Natal, 
o investimento previsto não se re-
duz apenas ao valor apontado no 
orçamento municipal, no entanto, 
não informa qual a previsão de 

investimentos. “Segundo o Plano 
de contingência da Prefeitura do 
Natal, cada secretaria desempenha 
papeis nas fases de prevenção ao 
desastre, e caso ocorra, durante e 
depois do desastre. Então, cada 
pasta tem ações que são também 
ações de prevenção”, diz a asses-
soria da Semdes, que completa: 
“como planejamento para 2023, 
as pastas do município já come-
çam a se alinhar para deixar seus 
planos de ações e contratos neces-
sários já prontos para as respostas, 
caso sejam necessários”.

A expectativa da Empresa 
de Pesquisa Agropecuária do 
RN (Emparn) é que os volumes 
pluviométricos sigam entre o 
“normal” e “acima do normal” 
ao longo do primeiro trimestre 
no RN. As chuvas decorrem da 
associação entre o aquecimento 
das águas superficiais do Oceano 
Atlântico com o fenômeno La 
Niña ainda atuando sobre o ter-

ritório potiguar. No mês de de-
zembro, o Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) registrou 
chuvas em Natal 21% acima da 
média entre 1991 e 2020.

De acordo com o orçamento 
municipal de 2023, a capital poti-
guar terá R$ 40 mil para fortalecer 
ações preventivas de “socorro, as-
sistências e reconstrutivas, destina-
das a evitar ou minimizar os desas-
tres naturais e incidentes humanos 
de natureza tecnológica”. Deste 
total, a Defesa Civil terá R$ 20 mil 
para material de consumo, R$ 10 
mil para contração de serviços e 
outros R$ 10 mil para a compra de 
equipamentos e material. 

Em julho de 2022, o prefei-
to Álvaro Dias decretou esta-
do de calamidade em Natal por 
conta dos estragos gerados pelas 
fortes chuvas que caíram sobre 
a cidade. O decreto autorizou a 
convocação de voluntários para 
reforçar as ações de resposta ao 

desastre e realização de campa-
nhas de arrecadação de recursos 
junto à comunidade. 

Por conta dos estragos na 
Rua Mirassol, a Defesa Civil Na-
cional garantiu R$ 2,2 milhões 
para a reconstrução da via pú-
blica. Além do montante, a obra 
contou com contrapartidas do 
município, para que a soma total 
chegasse aos R$ 3 milhões. O lo-
cal foi destruído por uma cratera 
que se abriu após fortes chuvas 
castigarem o local no mês de ju-
lho do ano passado.

Os recursos foram emprega-
dos em obras de reparo do tre-
cho erodido, que consistiu em 
reaterro, além de reconstrução 
da rede de drenagem pluvial e 
de trecho de adutora de abaste-
cimento de água, que foi inter-
rompido. Também serão realiza-
das obras de repavimentação.

Segundo a Semdes, a proxi-
midade das chuvas já acendeu 

o alerta na administração muni-
cipal. “Em reunião – no último 
dia 19 – que tratou sobre as obras 
do município com os secretários, 
o prefeito Álvaro Dias, lembrou 
aos presentes sobre a proximi-
dade das chuvas e cobrou no-
vamente as ações de limpeza e 
manutenção das lagoas, relem-
brando sempre a importância da 
integração e união de esforços 
entre as pastas”, conta.

LEVANTAMENTO 
AVALIOU SITUAÇÃO 
DE LAGOAS EM NATAL

No fim do ano de 2022, a 
Defesa Civil de Natal realizou 
um levantamento para avaliar 
a situação de cada uma das 56 
lagoas de captação existentes na 
cidade. Órgãos competentes fo-
ram enviados aos equipamentos 
para auxiliar no manejo, limpeza 
e manutenção, de acordo com as 
situações de risco de cada uma.

Prefeitura do Natal vai gastar R$ 40 mil 
na prevenção de desastres naturais 
VALOR CORRESPONDE A APENAS 1% DO QUE FOI GASTO COM A RECUPERAÇÃO DA RUA MIRASSOL, EM FELIPE CAMARÃO, 
QUANDO CHUVAS ABRIRAM UMA ENORME CRATERA NO LOCAL E DEIXARAM DEZENAS DE FAMÍLIAS DESABRIGADAS

Cratera foi aberta após fortes chuvas em julho passado. Recuperação custou R$ 3 mi

Fotos: Dayvissom Melo 
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No concurso de 2022, a PM abriu 132 vagas para oficiais

Mais de 150 aprovados nos 
últimos concursos de Oficiais da 
Polícia Militar do Rio Grande do 
Norte que não foram convocados 
pelo limite de vagas, pedem con-
vocação. São cerca de 71 candida-
tos aptos para o cargo de Oficial 
Combatente e aproximadamente 
100 para Oficial da Saúde exce-
dentes nos certames, realizados 
em 2022. No concurso, a Polícia 
Militar ofertou 132 vagas para o 
cargo de Oficial.

O concurso anterior para o 
cargo de oficial da saúde foi no ano 
2000. Já o último concurso para 
Oficiais Combatentes foi em 2005. 
Dados obtidos através do Serviço 
de Informações ao Cidadão apon-
tam que, até novembro de 2022, 
dos 242 cargos previstos para os 
postos de 1º e 2º Tenente Comba-
tentes no RN, haviam apenas dois 
1º Tenentes e um 2º Tenente em 

função. Ou seja: 239 cargos esta-
riam vagos. Com relação aos car-
gos para Oficiais da Saúde, de 118, 
apenas um de 2º Tenente está ocu-
pado. Os demais 117 estão vagos. 

Os candidatos que aguar-
dam convocação apontam 
que a situação é “caótica”.  
“O nosso pleito é que se convo-
que a turma de excedentes e que 
haja uma atualização do quadro 
de oficiais, porque é necessário. O 
Estado do Rio Grande do Norte 
precisa disso. Foram 17 anos sem 
concurso. O Estado não tem te-
nente. É apenas um para toda a 
população. Se fizer uma compa-
ração com outros estados, como 
Pernambuco e Paraíba, você vê 
que a diferença do quadro de ofi-
ciais é gritante. Um maior e mais 
completo efetivo do quadro de 
Oficiais seria de grande valia para 
a população”, disse um candidato 

Aprovados excedentes em concursos 
de oficiais da PMRN pedem convocação
CANDIDATOS QUE NÃO FORAM CHAMADOS NO LIMITE DE VAGAS DEFENDEM A CONVOCAÇÃO POR ESCASSEZ DE OFICIAIS NO ESTADO

Segunda-feira, 30 de janeiro de 2023GERAL

que preferiu não se identificar.
Os aprovados excedentes 

apontam que a Polícia Militar 
potiguar “não possui efetivo su-
ficiente para manter a ordem pú-
blica” e falam que, hoje, ocorre o 
fenômeno chamado de ‘acúmulo 

e desvio de função’ dentro da 
Corporação, visto que as praças 
Sargentos e Subtenentes estão 
tendo que exercer atribuições que 
seriam, por lei, exercidas pelos 
oficiais subalternos.

 “As informações são sempre 

informais. Todas as pessoas do 
alto escalão da PM e alguns po-
líticos são unânimes em dizer que 
querem chamar todos. Porém, só 
depende da vontade política da 
governadora e de deputados, e do 
ajuste fiscal”, contou o candidato.

Em nota, o Comando da PM 
informou que “o concurso para 
o quadro de Combatentes Ofi-
ciais da PMRN atendeu a todos 
os trâmites previstos no edital 
do certame”. A Corporação ain-
da ressaltou que “o diálogo com 
a categoria é importante, mas é 
preciso sincronizar a convoca-
ção com os preceitos do edital do 
concurso e da legislação vigente”.

Mesmo com o pedido de no-
meação dos aprovados exceden-
tes, a Polícia Militar do Rio Gran-
de do Norte publicou, no dia 21 
deste mês, um novo edital com 
1.128 vagas para praças da polícia. 
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Foto:  Leonardo Lisboa

Tarifa será de R$ 10 para carros e de R$ 6 para motocicletas 

Funcionando há 18 anos, o 
Midway Mall, maior shopping 
da capital potiguar, iniciou a co-
brança da tarifa de estacionamen-
to nesta segunda-feira (30). A to-
lerância para não pagamento das 
taxas será de 20 minutos.

Até 20 minutos, o uso do es-
paço será gratuito. Até 4 horas, 
a tarifa será de R$ 10 para carro 
e R$ 6 para moto, sendo cobra-
da uma taxa adicional de R$ 2 e 
R$ 1, respectivamente, para cada 
hora ultrapassada.

Para o presidente da Associa-
ção de Lojistas do Midway, Mar-
celo Rique, a expectativa é que 
o pagamento do estacionamento 
possa gerar uma maior comodi-
dade aos clientes e visitantes do 
shopping, tendo em vista que o 
espaço era utilizado por inúmeras 
pessoas de outros estabelecimen-
tos comerciais na região. “Existia 
uma certa cobrança, inclusive, 

Após 18 anos de isenção, Midway Mall 
inicia a cobrança de estacionamento 
ENQUANTO CONSUMIDORES CRITICAM A MEDIDA ADOTADA PELO MAIOR SHOPPING DA CAPITAL POTIGUAR, OS LOJISTAS 
ESPERAM QUE COBRANÇA POSSA GERAR MAIOR COMODIDADE AOS VISITANTES QUE FREQUENTAM O CENTRO COMERCIAL

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

Para quem acha que a aquele vinho na lista do WhatsA-
pp pode não ser um problema, novas investigações mostram 
que isso não é bem verdade. Segundo apurações, uma facção 
criminosa ligada ao PCC está atuando para contrabandear 
vinho da Argentina para o Brasil. A investigação na fronteira 
entre Brasil e Argentina iniciou em 2019, os grupos crimino-
sos roubam o vinho na Argentina em depósitos, lojas e até 
mesmo em caminhões que transportam a bebida, e depois 
as levam a galpões onde são escondidos em caminhões e 
contrabandeados para o Brasil. Um ponto muito importante 

para o aumento deste crime é o aumento das plataformas 
de marketplace, principal forma de venda do vinho irregular, 
pois hoje qualquer pessoa pode se cadastrar e atuar como 
vendedor de vinho, não existe um controle cadastral por 
parte das plataformas e muitos criminosos criam um perfil 
falso e fingem ser uma empresa lícita, mas que está de fato 
vendendo vinhos objeto de descaminho. Em Natal são inú-
meros os “vendedores” de vinhos oriundo de contrabando e 
falsificações, cuidado ao adquirir vinhos muito baratos, pois 
você, provavelmente, está financiando o crime organizado.

Vinhos Verdes costumam ser sinônimo 
de verão e seus dias quentes. Não há como 
negar que os vinhos dessa clássica denomi-
nação de origem portuguesa prontamente 
rementem ao frescor. Mas, além disso, tam-
bém à saborosa acidez que, como é notório, 
é capaz de limpar o paladar e abrir ótimas 
oportunidades de harmonização. Na maio-
ria das vezes, pensamos neles como vinhos 
de consumo franco, para beber sem pensar, 
para refrescar e, muitas vezes, esquecemo-
-nos de que essas suas características intrín-
secas de acidez também os tornam altamente 
ecléticos à mesa. Assim, as opções de harmo-
nização vão desde as saladas, como a Capre-
se, até pratos mais elaborados como Raviólis 
de Brie com trufas, Espaguete à Carbonara, 
Polvo Grelhado, Ceviche de Camarão e por 
aí vai... Bom proveito!  

HARMONIZANDO OS 
VINHOS VERDES 

O VINHO DA LISTA DO WHATSAPP PODE SER DO PCC

Ao pensarmos em uma vinícola trazia automaticamen-
te à nossa mente a imagem de uma sala repleta de barricas 
e tonéis de madeira, nas quais os vinhos eram feitos e 
envelhecidos. Hoje, muitos já sabem que, no processo de 
elaboração da maioria dos vinhos, ele, em algum momen-
to, vai passar por um recipiente que seja de aço inoxidável, 
concreto e/ou madeira e aquela primeira imagem já não 
é tão “automática” assim. Entretanto, o que nem todos 
sabem é que, nos últimos anos, um número maior de enó-
logos tem dado muita importância à forma do recipiente 
e vinificado alguns de seus rótulos em tanques de cimento 
em formato de ovos, por exemplo. Antes de mais nada, há 
relatos do uso do concreto com sucesso no processo de 
vinificação desde o século XIX. A “novidade”, contudo, é 
o formato ovalado do recipiente – inspirado nas ânforas 
que etruscos, gregos, persas e romanos já usavam para 

fermentar e envelhecer seus vinhos. O principal fator do 
formato oval, sem cantos ou bordas, é permitir a constan-
te movimentação do vinho dentro do recipiente, sem ne-
cessidade do uso de bombas ou eletricidade, sem contato 
com oxigênio e sem bâtonnage, remontagem ou outras 
interferências. A composição do líquido é mais uniforme, 
especialmente no tocante à temperatura. Ademais, den-
tro do ovo, as leveduras ficam em constante movimento 
ascendente ao redor de um vórtice que se forma devido 
a uma corrente interna, fazendo com que os taninos se 
tornem mais polidos e sejam suavizados pelas porosas pa-
redes de concreto do ovo, que permitem a micro oxigena-
ção do vinho, sem a necessidade de usar a madeira e sem 
interferência nos aromas e sabores da bebida. Tudo isso 
realça o caráter das uvas, aumenta a cremosidade do vinho 
e destaca as características de seu terroir.

OVOS DE CONCRETO 

um certo desconforto dos nossos 
clientes em relação a encontrar a 
ocupação de vagas no estaciona-
mento do Midway. Apesar de ser 
muito grande, se você chegasse 
de 7 horas da manhã no estacio-
namento do Midway, no L1, você 
não conseguiria mais estacionar. 
Se por um lado vai criar alguma 
cobrança popular, por outro lado 
vai poder oferecer para uma um 
local com maior comodidade”, 
disse Marcelo.

O mall, que pertence ao 
Grupo Guararapes, emitiu uma 
nota informando que essa é uma 
prática comumente adotada 
pelo setor em todo o país. “Per-
mite garantir a melhor oferta de 
vagas no empreendimento para 
uso exclusivo de seus clientes”, 
diz o comunicado. 

Ainda segundo o lojista, os 
empreendimentos terão direitos a 
credenciais para os funcionários e 
colaboradores que trabalham no 
shopping. De acordo com Marce-
lo, o montante para cada empresa 

será definido pelo porte da ope-
ração, número de colaboradores, 
entre outros motivos. 

Dentro dessas mudanças, o 
presidente Marcelo Rique ainda 
relatou que a taxa de condomínio 
paga pelos lojistas pode diminuir. 
Isso porque a empresa respon-
sável pelo estacionamento arcará 
com as despesas ligadas a ele, que 
eram incluídas dentro desse valor 
pago pelos empreendedores do 
shopping. “A expectativa é que 
isso vai acarretar alguma redução 
no custo de condomínio para os 
lojistas”, disse. 

Para a cliente Ana Lima, vi-
sitante assídua do centro comer-
cial, o Midway sempre era sua 
primeira opção de escolha entre 
todos, pois tinha justamente essa 
vantagem da gratuidade. Agora, a 
microempreendedora individual, 
que ia de 3 a 5 vezes por semana 
no shopping, pode recorrer a ou-
tros empreendimentos em outros 
locais, com facilidade de estacio-
namento e sem custos. 

“Com a cobrança, irei menos 
vezes a partir de agora. Outros 
comércios na região têm esta-
cionamento grátis, que posso 
aproveitar, quando atender a ne-
cessidade de produtos que estou 
procurando, em vez de me des-
locar até o shopping, como fazia 
com frequência”, falou Ana. 

A área do estacionamento do 
shopping é de 127 mil metros 

quadrados com capacidade de 
vagas cobertas para 3.660 veícu-
los, distribuídas em seis pisos. Em 
contato com a reportagem do 
NOVO, a Secretaria de Mobilida-
de Urbana (STTU) informou que 
vai monitorar e fiscalizar o fluxo 
do tráfego no entorno do Midway 
“para evitar abusos e dificuldades 
na fluidez do trânsito no entorno 
do shopping”, disse a STTU.
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O câncer é uma das doenças 
com maior número de casos e 
maior mortalidade do Brasil. De 
2020 a 2022, o Instituto Nacional 
de Câncer (Inca) calculou que 625 
mil novos casos foram registra-
dos a cada ano. No Rio Grande 
do Norte, a Liga Contra o Câncer 
registrou alta de 58% no diagnós-
tico de novos casos nos últimos 
três anos. Foram 5.665 em 2020, 
7.402 em 2021 e, em 2022, foram 
registrados 8.979 novos casos.

O número vem aumentando, 
e isso pode estar relacionado ao 
estilo de vida que os potiguares 
vêm adotando. “Sabemos que 
o câncer é uma doença influen-
ciada por alterações no modo 
de vida das pessoas, pela dieta, 
sedentarismo etc. Esse aumento 
no número de casos é um fenô-
meno mundial. Vem acontecendo 
em todos os países, inclusive no 
Brasil. E o Rio Grande do Norte 
reproduz esse cenário”, explicou 
Arthur Villarim Neto, coordena-
dor médico da Liga. 

A dona de casa Esmeraldina 
Holanda, de 52 anos, foi recém 
diagnosticada com câncer no es-
tômago. Entretanto, segundo sua 
filha, Jeisa Holanda, após pedir en-
caminhamento através da Secreta-
ria Municipal de Saúde de Natal 
(SMS), alguns dos exames passa-
dos não foram autorizados pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS).

“Desde que recebemos o diag-
nóstico, iniciamos uma luta muito 
grande. Minha mãe vem sentindo 
muita dor e já perdeu 18 quilos. 
Além disso, o SUS não liberou a 
colonoscopia com biópsia, porque 
é um exame muito caro. Aí cria-
mos uma rifa pra poder fazer par-
ticular, mas está difícil demais. Não 
temos ajuda de ninguém”, contou 
a estudante de enfermagem. 

De acordo com Jeisa, o exame 
custa R$ 1.370. Até o momento, 
a família só conseguiu arrecadar 
R$ 140. “Além desse valor, ainda 
tem que pagar mais R$ 800, caso 
o médico ache necessário a retira-
da de mais um pedaço para fazer 
a biópsia”, contou. 

O tratamento contra o 
câncer de estômago de dona 
Esmeraldina só poderá ser 
iniciado pela Liga após a reali-
zação dos exames solicitados.  
Procurada pelo Novo, a Secreta-
ria Municipal de Saúde de Natal 
não deu retorno sobre o assunto.

O órgão informou, apenas, 

Pacientes oncológicos têm 
dificuldades com exames no RN 
FAMÍLIAS DE PACIENTES COM DIAGNÓSTICO DE ONCOLOGIA RELATAM PROBLEMAS PARA OBTER EXAMES DE IMAGENS

que os pacientes foram encami-
nhados para a Liga. Para comprar 
a rifa para realização do exame de 
dona Esmeraldina, basta entrar 
em contato com sua filha, Jeisa, 
através do (84) 98878-2490.

Em Parnamirim, uma auxiliar 
de enfermagem aposentada de 77 
anos, que preferiu não se identi-
ficar, foi diagnosticada com um 
adenocarcinoma no intestino no 

final do ano passado. Os primei-
ros sintomas que acenderam o 
alerta da família foram fortes do-
res e sangramento nas fezes.

A idosa ficou internada por 
quase 20 dias no Hospital Monse-
nhor Walfredo Gurgel para inves-
tigação do caso. “Nós passamos 
19 dias no Walfredo para essa in-
vestigação, mas quando tivemos 
o diagnóstico, ela recebeu a alta 

porque estava fisicamente bem, 
‘só’ com o sangramento”, expli-
cou a filha da idosa, que também 
preferiu não se identificar. 

Após o diagnóstico, a pa-
ciente recebeu solicitações de 
exames, mas nem todos foram 
feitos pelo SUS. “Alguns deles 
iam demorar bastante. Conse-
guimos a tomografia de tórax 
pelo SUS e foi bem rápido, mas 

a ressonância tinha uma fila 
de espera. Aí, como tínhamos 
pressa, pagamos particular. Os 
exames laboratoriais também 
optamos por fazer de forma 
particular, porque não foram 
tão caros”, detalhou a filha.

Agora, a aposentada aguarda 
pela cirurgia, que já foi agenda-
da pela Liga. Essa será a primeira 
etapa do tratamento dela. 

Atendimentos na Liga Norte Riograndense Contra o Câncer
De acordo com o coorde-

nador médico da Liga, Arthur 
Villarim Neto, cada paciente 
oncológico espera, em média, 
45 dias desde o diagnóstico até 
o início do tratamento na Liga 
Contra o Câncer. “A portaria 
oncológica determina um prazo 
de até 60 dias para que aconteça 
o primeiro atendimento. Hoje, 
a gente consegue fazer isso em 
até 45 dias - desde o primeiro 
momento que o paciente chega 
até nós para o primeiro agenda-
mento até a hora que ele começa 
o tratamento. Lembrando que o 
tratamento do câncer é variado, 
e vai de acordo com o tipo de 
tumor”, explicou o coordenador. 

Ainda segundo ele, atualmen-
te a Liga consegue suprir toda a 
demanda do estado, mesmo não 

recebendo o investimento neces-
sário para o atendimento de todos 
os pacientes. “Nós realizamos 
700 cirurgias, mais de 20 mil apli-
cações de radioterapia e mais de 
25 mil infusões de quimioterapia 
todos os meses. E isso consegue 

suprir a demanda. Eu não posso 
falar o mesmo da parte financeira.

Apesar da Liga fazer todo 
esse esforço para prestar um 
atendimento de qualidade e den-
tro do prazo legal à população, 
ela não recebe financeiramen-

te por aquilo que produziu. Ou 
seja: hoje, a Liga produz mais do 
que recebe pelo SUS. Existe um 
teto financeiro para a oncologia. 
E hoje, a Liga supera esse teto. 
Isso resulta em uma dificulda-
de financeira”, detalhou Arthur.  
Sobre a fila de espera, o médico 
explicou que sempre vai existir.

“Nós não conseguimos fazer 
todos os tratamentos simultane-
amente. O centro cirúrgico tem 
uma programação. Fora que o 
paciente que precisa de uma ci-
rurgia, ele tem um preparo, um 
período que precisa fazer os exa-
mes, então não é de imediato. O 
que a portaria determina, é que 
o paciente seja operado em até 
60 dias. E hoje, a gente consegue 
operar dentro do prazo, em até 
45 dias”, disse.

Rio Grande do Norte registrou alta de 58% nos diagnósticos de casos de câncer no período entre 2019 e 2022

Liga Contra o Câncer faz mais de 700 cirurgias por ano

Fotos: 
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Léo Martins, Rodrigo Freire e Leniel Filho dando as 
boas vindas a Thullio Milionário que agora faz parte 
do time Auge Music

Escolha do Reinado de Momo será no próximo dia 2; bloquinhos iniciam no sábado (4)

Alcê Maia festeja a amiga 
Priscila Fernandes em nova idade

CORTA-FITAS
O Vem Pro Bloquinho inaugurou sua sede oficial nesta sexta-feira 
(27), no Praia Shopping. No espaço, além da venda de ingressos 
para o show que acontece dia 4 de fevereiro no Arena das Dunas, 
o folião ainda encontra informações a respeito do evento e das 
atrações: Léo Santana, Eric Land e Kadu Martins. O horário de 
funcionamento será o seguinte: de segunda a sábado das 10 às 22h 
e no domingo (29) das 15 às 21h.

TÁ COM TUDO
A Prefeitura lançou a programação oficial do Carnaval de 
Parnamirim 2023, o Carnaval mais estourado do RN. A folia de 
Momo, que acontece entre os dias 17 e 21 de fevereiro contará 
com grandes atrações nacionais e locais. Teremos Wesley Safadão, 
Felipe Amorim, Luan Estilizado, Henry Freitas, Michele Andrade, 
Serginho Pimenta Nativa, Circuito Musical, Guilherme Ferri e 
Aduilio Mendes. No nosso blog, no portal do NOVO, você encontra 
todas as informações.

VEM AÍ
Já temos uma data! No dia 09 de fevereiro, o Natal Shopping 
abre as portas do Alpendre para convidados ,e no dia 10, para o 
público. A área é o novo ambiente de lazer e gastronomia ao ar 
livre do empreendimento e conta com parque infantil, operações 
gastronômicas renomadas, palco para shows, praça arborizada e 
até um espaço petfriendly, o Auaupendre. O acesso é gratuito e, 
para começar com o pé direito, a roda de samba Ribeira Boêmia 
inaugura o espaço com show para os clientes.

ANARRIÊ
Circula nos bastidores do entretenimento a informação de que 
o cantor Bell Marques já teria um pré-contrato assinado com a 
Prefeitura de Mossoró para o Cidade Junina deste ano. Embora 
esse colunista não tenha conseguido confirmar a informação, 
comenta-se que o desejo do prefeito Allyson Bezerra é realizar a 
maior edição da festa de todos os tempos. Aguardemos! Mossoró 
merece e o Rio Grande do Norte também! 

SE JOGA
Após dois anos, o bloquinho Enquanto Campos Corre, Sales Só 
Caminha volta às ruas de Tirol/Petrópolis no pré-carnaval de 
Natal. No próximo dia 11 de fevereiro, a Avenida Campos Sales 
será tomada pela descontração e alegria dos foliões para matar a 
saudade do bloquinho no maior e mais animado percurso de pré-
carnaval de Natal. A festa contará com a animação de Frevo do 
Xico, Banda Dubê, Pedro Luccas, Mesa Doze e Gota Elétrica.

Os foliões potiguares se 
preparam com muita alegria e 
animação para o início da festa 
do momo. Nos próximos dias, 
a capital potiguar será tomada 
por diversos blocos e festas nas 
famosas prévias carnavalescas, 
com iniciativa do poder público e 
empresários do setor de eventos. 
E esse ritmo vai se manter até a 
abertura oficial do Carnaval de 
Natal no dia 16 de fevereiro. 

As prévias e ensaios são even-
tos preparatórios, para que no 
Reinado de Momo, entre 16 e 21 
de fevereiro, todo mundo esteja 
afinado. Os eventos ainda ajudam 
a medir a empolgação do natalen-
se para a folia.

E quem vai representar a folia 
na cidade será escolhido na pró-
xima quinta-feira (02), no primei-
ro evento oficial da Prefeitura do 
Natal, com a eleição do Rei e da 
Rainha do Carnaval 2023.

Já no dia 04 de fevereiro, o 
estádio Arena das Dunas será 
palco do tradicional “Vem Pro 
Bloquinho”, que reúne atrações 
nacionais e vem se consolidando 
como uma das principais prévias 
de carnaval na capital potiguar. 

Pelo segundo ano consecu-
tivo, o baiano Leo Santana vai 
animar o bloquinho. A festa tam-
bém tem confirmados Eric Land 
e Kadu Martins, destaques nas 
principais plataformas de músi-
cas do Brasil.

André Dantas, diretor da 
Clap Entretenimento, empresa 
responsável pela produção do 
“Vem Pro Bloquinho”, destacou 
que as prévias são importantes 
para fortalecer essa cadeia de 
eventos, principalmente, após um 

período de hiato dessas festas de 
Carnaval.

“São dois anos que estamos 
parados, sem essas festas de rua. 
O carnaval é o maior evento que 
temos no país, então, a gente acre-
dita que quando chegarmos ali na 
reta final, nos últimos 10 dias, as 
pessoas vão pras ruas, comprarão 
seus abadás e curtirão da melhor 
forma”, disse André Dantas.

As ruas de Petrópolis e Tirol 
também devem ficar movimenta-
das em fevereiro. 

No dia 11, após dois anos, o 
bloquinho “Enquanto Campos 
Corre, Sales Só Caminha” volta 
às ruas da região. A festa conta-
rá com a animação de Frevo do 
Xico, Banda Dubê, Pedro Luc-
cas, Mesa Doze e Gota Elétrica.

A prévia carnavalesca tem iní-
cio na Avenida Campos Sales, nas 
proximidades  do Colégio Athe-
neu, e segue até o final da avenida 
por trás da sede do América, no 
bairro do Tirol, na Zona Leste da 
capital potiguar. 

O diretor do bloquinho, Enri-
co Fontes, comentou da expecta-
tiva em retomar com evento, que 
já é tradicional no calendário de 
prévias da capital potiguar. 

“O pré-carnaval de Natal já 
vinha crescendo muito, tivemos 
que dar uma pausa devido a 
pandemia, mas agora, nada mais 
justo, que voltarmos em grande 
estilo. Já podemos perceber uma 
grande movimentação de vários 
blocos e as expectativas são as 
melhores”, comentou Enrico 
Fontes.

A animação na Zona Leste 
de Natal também vai seguir com 
o bloco “Se Parar eu Caio”. O 

evento acontece, como em todas 
as suas edições anteriores, na ter-
ça-feira que antecede o carnaval, 
dia 14 de fevereiro, e vai ter como 
atrações a cantora Baiana Márcia 
Freire, Pura Tentação e o Frevo 
do Xico que tem à frente o consa-
grado maestro Chico Beethoven.

A concentração começa no 
final da tarde nas imediações do 
Severina Gastrobar. De lá, a partir 
das 19h, a animação do Frevo do 
Xico ganha as ruas de Petrópolis 
e Tirol, até chegar à sede social 
do América. No local, será a vez 
de Márcia Freire e Pura Tentação 
animarem os foliões com sucessos 
deste e de outros carnavais.

O NOVO também conver-
sou com um dos organizadores 
do bloquinho. O empresário Eri-
ck Gurgel, diretor do Se Parar Eu 
Caio, também enxerga com posi-
tividade a retomada das prévias 
carnavalescas e acredita na ade-
são do folião natalense às festas. 

“A expectativa é a melhor 
possível, nós não poderíamos es-
perar um carnaval melhor, mais 
animador, vida nova, vida que 
segue, é um carnaval de alegria, 
de contentamento, de gente nas 
ruas”, explicou Erick Gurgel. 

Algumas bandas de frevo 
também já começaram seus en-
saios. Abertos, em bares ou nas 
ruas, os ensaios terminam sendo 
pequenos eventos com a partici-
pação do público. 

As crianças também terão 
suas prévias carnavalescas. O 
Bloquinho Me Leva Mamãe, terá 
sua prévia infantil no dia 05 de 
fevereiro, na Arena das Dunas e o 
Patotinha, no dia 12 de fevereiro 
no Teatro Riachuelo. 

Prévias carnavalescas 
agitam a capital potiguar 
BLOQUINHOS E FESTAS PREPARAM FOLIÕES PARA O CARNAVAL
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Câmeras utilizadas pelos policiais militares têm autonomia para filmar até 12 horas

Foto: Divulgação PMRN 

PM começa a utilizar 
câmeras corporais 
INICIALMENTE SERÃO 15 EQUIPAMENTOS ACOPLADOS AOS UNIFORMES 
DE MILITARES DA RONDA OSTENSIVA COM APOIO DE MOTOCICLETAS

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

BAITA FINAL!
Meus amigos, não tem como não iniciar a Coluna de hoje falando 
do jogão de sábado da Supercopa. Eu confesso que não me 
lembro de uma partida entre times brasileiros onde as reviravoltas 
elevaram a categoria de fantástico. O alto nível de futebol visto 
mostra o porquê de Palmeiras e Flamengo serem os times que 
dominam os últimos anos no futebol brasileiro e no futebol sul-
americano. Alguns podem até dizer que ocorreram muitos erros 
defensivos, tanto no individual quanto no coletivo, levando a certo 
entretenimento...

BAITA FINAL! (2)
Mas a verdade, doa a quem doer, é que foi um baita jogo. E por 
mais que, em alguns momentos, tenha sido um jogo bem pegado, 
os times proporcionaram uma partida com tons de leveza – os setes 
gols marcados explicam bem. A final que começou com uma bonita 
homenagem ao Rei Pelé, nos trouxe um espetáculo envolvendo as 
duas melhores equipes do país. Que esta final inspire outras equipes.

SEM SUSTOS, MAS...
Apesar de ter sido equilibrado levemente no primeiro tempo, ficou 
nítido que o América está muito tranquilo nesse Campeonato 
Estadual. A vitória de ontem pra cima do Alecrim mostrou apenas 
uma observação, a meu ver, nesse time. Uma movimentação/rapidez 
no meio de campo visto que o próprio técnico Leandro Sena gosta e 
que na partida de ontem tentou, mas que teve que usar mais os lados 
(principalmente o lado direito) para ter mais ações. No mais, segue 
de boa no campeonato.

COM SUSTOS, COM AJUDA...
Já o ABC, de certa maneira, teve uma dificuldade bem maior lá em 
Mossoró contra o Potiguar. Não falo apenas do gramado, do calor, 
do adversário que fez um jogo parecido com o da última semana. O 
time foi aquém do que se esperava. E por mais que tenha saído com 
a vitória, é impossível não falar que o alvinegro contou com os erros 
de arbitragem. Sinceramente não sei qual foi o lance mais absurdo: se 
a agressão (sim, agressão) do Walfrido pra cima de Márcio Mossoró 
ou o pênalti não marcado para o Time Macho.

FALANDO NISSO...
Após a partida, o árbitro Alciney Santos de Araújo se pronunciou 
(aliás, parabéns ao Rodrigo Ferreira e 96FM) sobre os lances 
polêmicos ocorridos. Alciney diz: “Apesar de ter um pouco de 
força desnecessária, ele (Walfrido) chuta a bola, não atingindo o 
adversário.”. Sobre o pênalti, o árbitro diz o seguinte: “O jogador 
do Potiguar tinha o domínio da bola. Porém, ele desacelera, 
joga o corpo para trás procurando o contato com o adversário. 
Apesar de ter tido o contato, ele procurou o contato.”. Bom, 
obviamente que respeito a visão dele, mas discordo. As imagens 
mostram de forma bem diferente.

MENINAS, ATENÇÃO!
No próximo sábado, a partir das 14h30, o PSG Academy irá 
realizar uma seletiva – de forma gratuita – para a formação de 
novas turmas femininas. As meninas, que devem ter de 8 a 19 
anos, poderão fazer suas inscrições através do link https://bit.
ly/3XDKSdq ou na secretaria do PSG Academy, que fica na 
Avenida dos Caiapós, 123 – Pitimbu. Qualquer outra informação 
basta entrar em contato com o número (84) 98181-9000 ou através 
do e-mail: contato@psgacademynatal.com.br

TOLERÂNCIA ZERO
Encerrando a Coluna desta semana para falar sobre o triste 
episódio de racismo envolvendo, mais uma vez, Vinícius Júnior. 
Convenhamos, não adianta ficar emitindo nota, dizendo que vai 
fazer isso e aquilo e, no fim, acabar sempre retornando ao ponto 
inicial. O problema é maior do que se imagina. A questão vai 
além perante uma sociedade que tem enraizado em sua cultura 
discriminações principalmente a negros e a latinos. Enfim, é isso. 
Até semana que vem.

O funcionamento de 15 câ-
meras corporais pela Polícia Mi-
litar do Rio Grande do Norte foi 
iniciado nesta segunda-feira (30). 
A primeira unidade a receber o 
novo equipamento é a Ronda 
Ostensiva Com Apoio de Moto-
cicletas (Rocam). 

O montante investido no 
sistema de câmeras chega a qua-
se R$ 500 mil. Os recursos são 
oriundos de emenda parlamen-
tar destinada pelo senador Sty-
venson Valentim (PODE), ofi-
cial da reserva da Polícia Militar 
e que defende a utilização do 
equipamento como um meio de 
garantir a segurança dos agentes. 
O custo de cada equipamento 
gira em torno de R$ 33 mil, que 
compreende não apenas a parte 
física, mas também o software de 
funcionamento e todo o serviço 
de manutenção oferecido pela 
empresa fabricante das câmeras 
(bodycams), a Axon Enterprise. 

Os equipamentos foram en-
tregues pelo Governo do Estado 
à Polícia Militar no dia 19 de de-
zembro de 2022, há pouco mais 
de um mês. O período entre o 
recebimento e a efetiva utilização 

do aparato foi utilizado para trei-
namento dos profissionais que 
terão as filmadoras acopladas ao 
uniforme, gravando toda a ação 
policial com som e imagem. 

Segundo o Comandante 
geral da PM, coronel Alarico 
Azevedo, o início dos trabalhos, 
através do plano-piloto iniciado 
nesta segunda-feira, vai permi-
tir a análise de como funciona o 
equipamento nas atividades diá-
rias do policiamento ostensivo. 
“Vamos fazer a avaliação e apre-
sentar relatórios. E esperamos 
que não só o senador Styvenson 
[Valentim], como outros parla-
mentares também possam desti-
nar emendas para que possamos 
adquirir [câmeras] e usá-las em 
outras unidades”, disse.

Ainda segundo ele, os novos 
equipamentos garantem maior 
transparência ao trabalho poli-
cial. “A gente precisa [das câme-
ras] porque é importante para a 
divulgação do nosso trabalho, 
para a transparência. Elas garan-
tem segurança tanto para a ação 
policial quanto para o cidadão 
que está sendo abordado”, com-
plementou.

De acordo com a Polícia 
Militar, a aquisição de novas 
câmeras está no planejamento 
da corporação, mas ainda não 
há uma definição de quando 
ocorrerá e nem quantas uni-
dades a mais serão compradas.  
Segundo a fabricante, as câme-
ras têm autonomia para filmar 
até 12 horas ininterruptamen-
te. Tudo o que for capturado 
ficará armazenado no próprio 
sistema da empresa por um pe-
ríodo máximo de dois anos.  
A adoção das bodycams é enca-
rada como positiva por represen-
tantes dos militares. O presidente 
da Associação dos Oficiais Mi-
litares Estaduais do RN (Assof-
me), major Robson Teixeira, vê o 
uso das câmeras como um meio 
de garantir direitos dos militares 
que agem dentro da legalidade. 

“A Assofme vê as ações fil-
madas por bodycams instaladas 
nos policiais como um salva-
guarda, protegendo e dando uma 
retaguarda jurídica para aqueles 
policiais que atuam dentro dos 
ditames legais, não temendo pos-
síveis denunciações caluniosas”, 
encerrou Teixeira.
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